
CONSIGLIO COMUNALE DEL 22 APRILE 2010 
SINTESI GIORNALISTICA DELLA SEDUTA 

                   ( IL PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA E’ AGLI ATTI DELLA 
SEGRETERIA DEL CONSIGLIO COMUNALE) 

 
Il Consiglio Comunale, presieduto da Leonardo Impegno, si è riunito oggi nella sede di Via Verdi, per 
continuare l’esame della manovra di bilancio di previsione 2010. 
 
Appello iniziale: 

Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: assente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo:assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Frattasi Antonio: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: presente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: presente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Migliaccio Carlo: presente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: presente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: presente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Marco Nonno: assente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 



Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: presente; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: presente; 
Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: presente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: assente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: assente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco: presente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: presente; 
 
Prima di passare alla discussione  generale sul documento contabile, sono state illustrate due questioni 
pregiudiziali presentate dall’opposizione che, come previsto dal Regolamento, vanno esaminate in via 
preliminare. Il capogruppo del Pdl Lamura ha dato lettura della prima, incentrata sulla mancanza dell’atto 
relativo alla programmazione triennale del fabbisogno del personale, finalizzata alla riduzione programmata 
delle spese del personale, la cui obbligatorietà sarebbe prevista da diverse disposizioni legislative. 
La seconda questione, approfondita dal consigliere Signoriello, fa invece riferimento alla mancanza agli atti 
del piano di dismissione del patrimonio immobiliare, che viene definita come una grave inosservanza delle 
norme giuscontabili. Sulle questioni, i consiglieri Signoriello e Giudice, hanno chiesto il parere del 
Segretario generale, per il quale la normativa vigente - l’art.162 del decreto legge 267/2000 – non include tra 
gli atti obbligatori da allegare al bilancio quelli indicati dalle due pregiudiziali. È seguita la votazione, con la 
quale l’Aula ha respinto a maggioranza le due pregiudiziali. 
La discussione generale sulla manovra, durata complessivamente oltre sette ore, è iniziata con l’intervento 
del presidente della Commissione Bilancio, Cilenti, che ha esposto il lavoro di approfondimento svolto in 
commissione. Dopo l’intervento del consigliere Moretto, il consigliere Ambrosino ha chiesto la verifica del 
numero legale. 
Ecco l’appello: 
Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: assente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo:assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 
Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Frattasi Antonio: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: presente; 



Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: presente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Migliaccio Carlo: presente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: presente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: presente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Marco Nonno: assente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: presente; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: presente; 
Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: presente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: assente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: presente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco: presente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: presente; 
 
Verificata la presenza di 33 consiglieri su 61, la discussione generale è proseguita con l’intervento del 
consigliere Galiero, seguito da quelli dei consiglieri Nonno e Frattasi. A questo punto il consigliere 
Ambrosino ha chiesto nuovamente di verificare il numero legale. 
Appello: 
 Sindaco: Rosa Iervolino Russo: presente; 
Alvino Federico: assente; 
Ambrosino Raffaele: assente; 
Anniciello Mariano: presente; 
Benincasa Fabio: assente; 
Borriello Antonio: presente; 
Borriello Ciro: presente; 
Caccavale Erasmo:assente; 
Carbone Gennaro: assente; 
Carotenuto Raffaele: presente; 
Centanni Gennaro: presente; 
Cigliano Dario: assente; 



Cilenti Saverio: presente; 
De Masi Roberto: assente; 
D’Esposito Mario: presente; 
Di Marzio Emilio: presente; 
Fellico Antonio: presente; 
Fiola Ciro: presente; 
Frattasi Antonio: presente; 
Fucito Alessandro: presente; 
Funaro Antonio: presente; 
Galiero Salvatore: presente; 
Giordano Alfredo: presente; 
Giudice Rosario: assente; 
Guerriero Salvatore: presente; 
Impegno Leonardo: presente; 
Lamura Carlo: assente; 
Lanzotti Stanislao: assente; 
Lucci Enrico: assente; 
Lupo Vito: presente; 
Malvano Mariano: assente; 
Mansueto Marco: assente; 
Mastranzo Pietro: assente; 
Migliaccio Carlo: presente; 
Minisci Francesco: presente; 
Minopoli Umberto: assente; 
Monaco Ciro: assente; 
Montemarano Emilio: presente; 
Moretto Vincenzo: assente; 
Moxedano Francesco: presente; 
Nicodemo Francesco: presente; 
Marco Nonno: assente; 
Palladino Giovanni: presente; 
Palmieri Domenico: assente; 
Palomba Stefano: assente; 
Parisi Salvatore: presente; 
Renzullo Claudio: assente; 
Russo Vincenzo: presente; 
Sannino Gaetano: presente; 
Sannino Pasquale: presente; 
Santoro Andrea: assente; 
Scala Raffaele: assente; 
Schifone Luciano: assente; 
Signoriello Ciro: assente; 
Simeone Carmine: assente; 
Varriale Ciro: assente; 
Varriale Salvatore: assente; 
Venanzoni Diego: presente; 
Verde Francesco: presente; 
Vitobello Francesco: assente; 
Zimbaldi Luigi: presente; 
 
Con 32 presenti, il dibattito è proseguito con l’intervento dei consiglieri Carotenuto, Lamura, Fucito, De 
Masi, Ambrosino, Nicodemo, Signoriello, Benincasa, Moxedano, Santoro, Simeone, Salvatore Varriale. 
Al termine della discussione generale, il presidente della Commissione Bilancio Cilenti, intervenendo 
sull’ordine dei lavori, ha proposto di concludere la seduta subito dopo la replica dell’Assessore Saggese e 
riprendere i lavori del Consiglio lunedì alle ore 11. La proposta, ha spiegato, consentirebbe la valutazione da 
parte degli uffici dell’ammissibilità delle centinaia di emendamenti ed ordini del giorno presentati sulle 



delibere di bilancio e l’esame degli stessi in Commissione nella giornata di domani. La proposta è stata 
approvata all’unanimità. 
Prendendo la parola per replicare ad alcune delle osservazioni sollevate dai consiglieri nel corso della 
discussione, l’Assessore Saggese ha nuovamente ricordato le difficoltà – ridotti trasferimenti statali e 
regionali, crisi economica, scarsità oggettiva delle risorse - incontrate dall’Amministrazione nella stesura del 
documento e ha poi precisato: che sulle contravvenzioni è d’obbligo indicare nel bilancio l’importo relativo 
all’accertamento per poi ragguagliare nel rendiconto i reali livelli di riscossione; che le consulenze iscritte in 
bilancio sono solo due e di importo inferiore ai centomila euro; che sarà possibile potenziare la lotta 
all’evasione; che se dovesse cambiare la legge 26/2010 sul ciclo dei rifiuti, l’intenzione 
dell’Amministrazione sarebbe quella di non costituire una società di spazzamento in house providing. 
Il Consiglio sarà quindi convocato per le ore 11 di lunedì 26 aprile per l’esame delle sette deliberazioni 
relative alla manovra di bilancio; sulla delibera relativa al preventivo 2010 sono giunti in Segreteria 321 
ordini del giorno e 57 emendamenti, mentre sulla delibera relativa alla Cosap è stato presentato un solo 
emendamento come una sola mozione è stata presentata sulla delibera riguardante l’Ici. Infine sono 70 gli 
emendamenti presentati sulla delibera sulle tariffe dei servizi pubblici a domanda individuale 
 


